
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00063            DEL  27/05/2015 

 

OGGETTO :    CONCESSIONE PATROCINIO GRATUITO IN FAVORE 

DELL’ASSOCIAZIONE  “ARCOBALENO”, PER L’INIZIATIVA LUDICO – SPORTIVA 

DENOMINATA “R…… ESTATE A SCUOLA”. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 27 del mese di maggio, alle ore 10:35 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 PAPARELLA AVV. MICAELA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 BATTISTA Sig. Nicola SI  12 LEONETTI Sig. Lorenzo SI 
2 BIANCOFIORE Sig. Nicola SI  13 MERCURIO Sig.ra Anna SI 
3 BOZZO Sig. Antonio SI  14 PARISI Sig. Francesco SI 
4 CARELLI Sig. Italo SI  15 POSCA Sig. Massimo SI 
5 CASSANO Sig. Vito NO  16 SANTORSOLA Sig. Michele SI 
6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 
7 DE FRANCESCO Sig. Armando NO  18 VIGGIANO Sig. Giuseppe SI 
8 DE MARZO Sig. Nicola SI  19 VISCIGLIA Sig. Benito SI 
9 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  20 ZACCARIA Sig. Massimo NO 

10 GRILLI Sig.ra Silvana SI     
11 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Pasquale Paticchio . 

 



 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vito Cassano Armando De Francesco Massimo Zaccaria  

 



 



 

 

Il Presidente Dott.ssa Micaela Paparella riferisce: 

 

L’ Associazione culturale sportiva dilettantistica Arcobaleno, con sede in Bari alla Via Sabini, 10 – 
P.I. 06536510727, con nota del 02.03.2015 prot. n.49555, in atti d’ufficio,  ha trasmesso richiesta  
per la concessione di Patrocinio gratuito e l’autorizzazione ad apporre il logo municipale sul 
materiale pubblicitario, per l’iniziativa ludico – sportiva denominata “R…… estate a scuola”  da 
tenersi nel periodo compreso dal 10 giugno al venerdì antecedente l’inizio del nuovo anno 
scolastico, dalle ore 8,00 alle 14,00, nell’istituto comprensivo “Mazzini – Modugno” . 

 Entra il Cons. Viggiano h. 11.28 

La competente  I Commissione  Municipale ordinaria permanente, allo scopo riunitasi, come da 
verbale n. 158 del 29.04.2015, in atti contenuto, ha esaminato l’argomento di che trattasi e, 
ritenendolo valido, ha espresso ad unanimità “ parere favorevole “. 
 
Viene concessa  la parola al Presidente della suddetta Commissione che relaziona in merito; 
 

IL  CONSIGLIO 
 
UDITA la relazione del Presidente della 1 Commissione ordinaria permanente, come da verbale di 
registrazione allegato; 
 
UDITI gli interventi di vari Consiglieri, come da rendicontazione della seduta allegata; 
 Esce il Cons. Defrancesco h.11.37 
VISTO l’art.10 del Regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo; 
 
VISTO il Regolamento Istitutivo dei Municipi; 
 
PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi sono stati formulati i pareri 
prescritti dall'art.49 del D.L. n.267/2000: 
Parere favorevole di regolarità tecnica espresso dal Direttore di Circoscrizione in data 
Parere di regolarità contabile  " OMESSO "poiché il presente provvedimento non comporta alcun 
impegno di spesa 
Con 14 voti favorevoli e n. 2 contrari su n. 16 consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di 
mano 

DELIBERA 
 

1) RITIRARE l’argomento di che trattasi per le motivazioni tutte contenute 
nell’allegato verbale di registrazione della seduta. 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.2 (due) :  

-  Concessione patrocinio gratui to in favore del l 'associazione cul turale sport iva 

di let tant is t ica "Arcobaleno",  con sede in Bari ,  a l la  v ia Sabini ,  10 -  p. i .  

06536510727, per l ' in iz iat iva ludico -  sport iva, denominata "R.. . . .Estate a 

scuola" ;  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Paris i  

Parla Parisi  (P.D.) :  E'  arr ivata in commissione questa r ichiesta  di  patrocinio 

gratui to da parte del l 'associazione cul turale sport iva di let tant is t ica arcobaleno,  

con sede in Bari ,  in  via Sabin i ,  e prevede.. .  Questa è una manifestazione che si  

terrà nel l 'anno scolast ico dal  10 giugno al  venerdì antecedente l ' in iz io del  nuovo 

anno scolast ico, dal le 8 al le 14, e pertanto noi  abbiamo dato parere posi t ivo.   

Parla Leonett i  (P.D.) :  Per quanto r iguarda i l  campo scuola  in oggetto,  se non 

r icordo male, è fat to presso l ' is t i tuto Mazzini ,  g iusto? Confermate? E un campo 

scuola che gode di  una grossa aff luenza da parte dei  c i t tadini ,  iv i  present i . . .  La 

cosa che mi chiedo, ma nel  progetto che avete anal izzato,  lo chiedo a qua lcuno 

di  voi  che conosce i l  tut to,  sono previst i  le gratui tà per i  cet i  meno abbient i ,  per 

quei  soggett i  che non hanno la possibi l i tà per l 'accesso al la partecipazione,  

perché se così  non fosse,  mi  chiedo, per quale mot ivo noi  come Munic ipio 

dobbiamo dare i l  patrocinio,  se in cambio al  Comune di  Bar i  non r iceviamo 

nul la? Secondo me, noi  dovremmo integrare l 'of ferta (****)  Alla associazione 

proponente, in cui  chiediamo che le persone meno abbient i  possano partecipare 

in forma gratui ta.  Se siete tut t i  d 'accordo, predispongo un emendamento in ta l  

senso. Grazie.  Un inciso, se è una cosa totalmente pr ivata,  dove ogni  c i t tadino 

che partecipa, paga una regolare ret ta,  i l  mot ivo per i l  quale i l  comune di  Bar i ,  in  

questo caso i l  I  Munic ipio,  debba dare i l  patrocinio gratu i to,  non vede nessun 

guadagno da parte del l 'amministrazione. Siccome io faccio gl i  interessi  dei  

c i t tadini ,  non gl i  in teressi  del le associazioni ,  se non ci  sono forme gratui te per 



noi del  I  Municipio,  secondo me i l  patrocinio non ha motivo di  esserci .  E'  un 

campus est ivo a pagamento, pr ivato.  . . .Per r icordare a l  consigl iere Bozzo,  

Glamorous, se s i  r icorda i l  consigl iere Bozzo,  ha fat to diverse att iv i tà nel le 

strade! Glamorous, ha fat to d iverse att iv i tà in forma gratui ta nel le c i t tà di  Bar i ,  

dando cul tura che potrebbe essere in forma di  musica e spettacol i ,  in  forma 

gratui ta.  Quindi ,  i l  patrocin io dovrebbe essere legato a un vantaggio per i l  

c i t tadino. E'  una mia osservazione che potrebbe discut ib i le.  Presidente,  giusto 

per chiar i re megl io per tut t i .  Nel  momento in cui  noi  come Comune di  Bar i ,  d iamo 

un patrocinio gratui to a un'associazione, a un ente, a quals iasi  t ipo di  at t iv i tà,  

non lo dobbiamo fare solo perché ci  dobbiamo f regiare del  fat to che quel la 

at t iv i tà sport iva -  ludico r icreat iva e quant 'a l t ro ,  porta i l  nostro s imbolo, che per 

al t ro non abbiamo neanche, come r icordava i l  consigl iere Batt ista,  in quanto non 

esiste un logo del  Municipio,  ma dobbiamo far lo,  perché i l  patrocinio deve 

portare vantaggi  obbiet t iv i ,  sogget t iv i ,  a l la c i t tadinanza.   Esse ndo quest i  un 

campo scuola,  e noi  conosciamo tut te le esigenze da parte del le famigl ie,  d i  

r icevere i l  campo scuole,  tant 'è che lo abbiamo noi  pensato come serviz io 

sociale. . .  Al lora d ico questo.. .  Fare un emendamento, che i l  patrocinio è 

vincolato a una sola condiz ione, che i l  campo scuola stesso preveda del le forme 

gratui te nel  numero stabi l i to dal  campo scuola,  in favore dei  c i t tadini  del  I  

Municipio,  che non possono pagarsi  la ret ta,  e le cui  famigl ie hanno la necessi tà 

di  usufruire di  un campo scuola. . .  St iamo dando un patrocin io. . .  I l  buon Massimo 

Posca, lo prendo come esempio perché ha molta esperienza anche r ispetto al  

sottoscr i t to,  i  patroc ini  vengono dat i  perché devono portare i l  logo del  Munic ipio.  

Noi  non dobbiamo f regiare l 'associazione del  nost ro logo,  senza dover r icevere 

nul la in cambio,  perché se andiamo a leggere i l  regolamento al  patrocinio,  lo  

stesso patrocinio comporta una ser ie di  vantaggi  per le associazioni  che ne 

fanno r ichiesta,  quale potrebbe essere una r iduzione del la tassa di  pubb l ic i tà,  



quale potrebbe essere tant i  a l t r i  vantaggi  che ora non r icordo.. .  Al lora dico, se 

c 'è questa possibi l i tà da parte del  I  Municipio,  d i  dare i l  patrocinio gratui to,  

possiamo r ichiedere al la associazione di  prendere al l ' interno del la loro at t iv i tà 

est iva, anche del le persone le cui  famigl ie non hanno le possibi l i tà di  pagarsi  la  

ret ta.  Essendo questo un campo scuola totalmente a pagamento, lo conosco 

bene, perché i  miei  f ig l i  c i  hanno partecipato,  possiamo chiedere se possono 

prendersi  del le persone in  forma gratui ta,  r icordando a noi  tut t i ,  che noi  come I  

Municipio,  dal  punto di  v ista del  sociale abbiamo anche ist i tu i to un campo 

scuola,  che oggi  non possiamo garant i re ai  c i t tadini ,  perché i l  bando non si  è 

concluso. . .  In questo modo, d iamo ossigeno ai  c i t tadin i  che non hanno sold i  per 

pagarsi  le  ret te.  Se siete tut t i  d 'accordo,  possiamo formulare un emendamento.  

Parla i l  Presidente :  Questa è una possibi l i tà ,  ma non credo sia possibi le 

ef fet tuare un patrocinio condiz ionato a questo t ipo di  ver i f ica.  Preg o consigl iera 

De Tul l io .  

Parla De Tull io (P.D.) :  Se questo s i  può fare,  consigl iere Leonett i ,  d i rei  d i  

inser i re nel la gratu i tà,  i l  l imi te di  reddi to da ISEE, in modo tale che possiamo 

accontentare fasce diverse di  bambini .  

Parla Leonetti  (P.D.) :  L 'unico dubbio che mi  viene, anche per r ispondere 

Presidente, qualora questo non fosse possibi le,  c i  arr iva da parte 

del l 'associazione, una let tera che ci  d ice: vi  r ingrazio,  non posso darvi  questo 

serviz io,  non vogl io i l  patrocinio.  Noi  c i  possiamo provare, perché in questo 

modo incassiamo un serviz io in favore dei  c i t tadini ,  che non hanno disponibi l i tà 

economica. Solo questo, male che vada, c i  d i ranno di  no. Pazienza.. .  Non 

metteranno i l  nostro logo.   

Parla i l  Presidente :  Comunque, t rat tas i  d i  una at t iv i tà  

pr ivata,  in  cui  noi  non possiamo porre dei  l imi t i  numeric i . . .  d i  r ichieder ISEE.. .  

Non sono progett i  nostr i  su cui  possiamo espr imere del le decis ioni . . .  



Parla Leonetti  (P.D.) :  Per quanto mi  r iguarda,  basterebbe che l 'associazione 

prendesse un solo c i t tadino del  Municipio,  e per me è già un obbiet t ivo 

raggiunto.  L 'associazione ne prenderà anche qualcuno in più,  secondo me! (****)  

. . .Partecipo io con i  miei  f ig l i ,  e pago un ret ta s istematica.. .  E '  un dato di  fat to.  

Nel la r ichiesta non è espl ic i tato,  ma vi  assicuro c he è a pagamento, mi prendo io 

la responsabi l i tà  di  quel lo che sto dicendo.. .  (****)  

Parla Viggiano (F.I . ) :  I l  s ig.  Loizzo.. .  (****)  Noi lo abbiamo chiamato in 

audiz ione,  consigl iere Leonett i ,  non ci  ha detto che è a pagamento!  

Assolutamente!  

Parla Leonett i  (P.D.) :  Dovete credere a quel lo che vi  d ico io!  

Parla Viggiano (F.I . ) :  Noi lo abbiamo chiamato in audiz ione, e c i  ha detto che è 

un percorso format ivo, che durante le vacanze scolast iche,  i  ragazzi  

accresceranno dal  punto di  v ista didatt ico e sport ivo.  

Parla Leonetti  (P.D.) :  (****)  E'  un campo scuola. . .  Al l ' is t i tuto Mazzini . . .  Ve lo 

posso garant i re,  è a pagamento.. .  35 euro a sett imana.  

Parla Viggiano (F. I . ) :  anzi ,  sono assicurat i  anche per la presenza di  personale 

qual i f icato in caso di  emergenza  



medica,  dal  punto d i  v is ta. . .  

Parla Leonetti  (P.D.) :  I l  campo scuola,  è garant i to che è a pagamento! (****)  

. . .Al lora propongo di  r i t i rare i l  punto al l 'ordine del  giorno,  d i  indagare in meri to,  

qualora non fosse a pagamento sono pronto a chiedere scusa al l 'asso ciazione e 

al  Consig l io,  ma se invece è a pagamento, al lora noi  questa considerazione,  

s iamo dovut i  a far la,  perché qua noi  rappresent iamo i  c i t tadini ,  sopratut to chi  ha 

di f f icol tà.  Non dobbiamo fare solo gl i  interessi  del le associazioni . . .  Che ben 

venga anche l ' interesse del la associazione.. .  

Parla Viggiano (F.I . ) :  Non facciamo nessun interesse.. .  Assolutamente.. .  

Parla Leonett i  (P.D.) :No, speci f ico,  noi  come Municipio,  non possiamo lavorare 

solo per le associazioni ,  dobbiamo trovare i l  g iusto. . .  

Parla Viggiano (F.I . ) :  Nel  punto successivo, s i  porrà lo stesso problema! Gl ie lo 

ant ic ipo!  

Parla i l  Presidente :  Prego consigl iere Posca.  

Parla Posca (F.I . ) :  I l  consigl iere Leonett i  ha ragione, perché chiaramente queste 

associazioni ,  chiedono la disponibi l i tà  al la s cuola degl i  spazi ,  e fanno att iv i tà 

sport iva, r icreat iva,  campo scuola,  a pagamento. Pertanto, non è la scuola che 

fa l ' in iz iat iva, è una associazione.. .  Che chiaramente come associazione, che 

non so se nel la legi t t imi tà,  se può chiedere i l  pagamento dei  c orsi .  Come 

associazione,  può chiedere l ' iscr iz ione al  corso al l 'associazione, che può 

partecipare al  corso. I l  fat to che paghi dei  corsi ,  credo che sia del  tut to fuor i . . .  

(****)  Non è legale una cosa del  genere.. .  Pertanto,  vis to che questa 

amministrazione ha posto un centro benessere negl i  spazi  del l 'ex tesorer ia,  non 

mi meravigl ierei  che adesso faccia del le nuove palestre,  o degl i  impiant i  sport iv i ,  

presso le scuole del  I  Municipio.  La proposta fat ta poc'anzi  dal  consigl iere 

Leonett i ,  la condiv ido. Venga r i t i rato e approfondi to in meri to,  chiest i  dei  



chiar iment i  a l l ' is t i tuto scolast ico, se è una in iz iat iva del l ' is t i tuto scolast ico, o è 

una in iz iat iva di  pr ivat i ,  e qual i  sono le modal i tà di  adesione.  

Parla i l  Presidente :  Non è una r ichiesta del la scuola,  è una r ichiesta di  

un'associazione che svolge dei  corsi  est iv i  ut i l izzando la strut tura scolast ica. 

Quindi ,  è formal izzata una r ichiesta di  emendamento? Al lora,  c 'è una r ichiesta 

presentata di  r i t i ro o di  r invio?   C'è una proposta di  r i t i ro del  punto al l 'ord ine del  

giorno, relat ivo al la concessione di  patrocinio gratui to,  in favore 

del l 'associazione Arcobaleno.  Chi è d 'accordo con questa r ichiesta di  r invio,  alz i  

la mano. 14 favorevol i  (Par is i ,  Visc igl ia,  De Marzo, Leonett i ,  Gr i l l i ,  Biancof iore,  

De Tul l io,  Batt ista,  Impedovo, Viggiano, Santorsola,  Mercur io,  Posca, Carel l i ) .  

Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 2 astenut i  (Paparel la,  Bozzo).  Al lora,  

i l  punto è r i t i rato.  
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Micaela Paparella 

 IL DIRIGENTE 

F.to Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/07/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/07/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Pasquale Paticchio 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 28/07/2015 al 11/08/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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